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FESTIVAL DE RUE
"L'OBSSERVATORE



Il y a un an commençait une splendide aventure faite de gestes, d'étreintes,
d'images et de paroles : celles des derniers, des invisibles qui existent, mais à qui
personne ne donne la parole. Le 29 juin 2022, le pape François, lors de l'Angélus, a
souligné ce moment en racontant que sur la place Saint-Pierre, les pauvres
distribuaient le premier numéro de L'Osservatore di strada, le nouveau mensuel de
L'Osservatore Romano, qui est "le journal dans lequel les derniers deviennent les
protagonistes ; dans lequel les pauvres et les marginaux participent à la rédaction
en écrivant, en se laissant interviewer, en illustrant les pages de ce mensuel offert
gratuitement" ; il a invité tout le monde à s'en procurer gratuitement un exemplaire
"parce que c'est une belle œuvre née de la base, des pauvres comme expression
unique des marginaux".



Un an plus tard, pour célébrer, promouvoir, mais surtout pour témoigner du travail
de L'Osservatore di Strada, qui a concrètement donné une voix aux sans-voix, la
Société de Saint-Vincent de Paul de Rome, la Congrégation de la Mission de Saint-
Vincent de Paul avec L'Osservatore Romano, ont voulu organiser un événement
entièrement dédié aux pauvres, dans lequel les pauvres sont devenus les
protagonistes de la soirée et ont raconté leurs histoires.
L'événement a eu lieu à Mediterranea - Rete, un espace entouré de verdure
appartenant à la Maison générale des Pères de la Mission et géré par la Société de
Saint-Vincent de Paul de Rome, et a accueilli des amis de la rue et de nombreux
invités qui ont souligné la valeur de l'humanité oubliée, mise en lumière également à
travers la revue mensuelle et les relations humaines sous-jacentes, indispensables
pour tout observateur de la rue au service des autres. La soirée a été animée par de
la musique, des chants, de la nourriture et des mots, du crépuscule jusqu'à tard
dans la nuit.
Un moment fort d'émotions et de partage fraternel qui s'est achevé dans le silence
de la nuit étoilée par l'adoration eucharistique présidée par le Père Tomaz en
mémoire des âmes perdues au fond de la mer et consumées dans la tragédie du 14
juin au sud-ouest de la péninsule du Péloponnèse, dans les eaux internationales, à
47 milles nautiques de Pylos.





CÉLÉBRATION DES 150
ANS D'ÉVANGÉLISATION
DES MISSIONNAIRES
VINCENTIENS À PORTO
RICO



"Il n'y a rien que je désire tant sur la terre que d'aller en mission pour gagner des
âmes à Dieu" (Saint Vincent de Paul).

Le 24 juin 2023, solennité de la Nativité de Saint Jean Baptiste, "le plus grand parmi
ceux qui sont nés de femmes", patron de San Juan de Porto Rico, les missionnaires
vincentiens et les autres branches de la Famille Vincentienne à Porto Rico se sont
réunis à la Paroisse du Sacré Cœur de Jésus à San Juan pour célébrer avec joie
l'arrivée des premiers missionnaires vincentiens sur l'Ile de l'Enchantement, qui a eu
lieu le 24 juin 1873. Cela fait déjà 150 ans de présence et de fidélité des
Vincentiens à l'œuvre d'évangélisation à Porto Rico. Ce fut un jour de réjouissance
et d'action de grâce. Tout a commencé à 7h45, avec l'arrivée des premiers invités
au Sacred Heart College Hall à University Gardens. Il n'y avait rien dans le hall qui
n'ajoutait pas une touche de beauté digne de l'événement. La salle a été un sujet de
conversation pour les invités car elle reflétait la simplicité qui caractérise le charisme
vincentien. Le comité d'accueil attendait déjà les invités, mais la meilleure surprise
de la journée : un délicieux petit-déjeuner préparé avec amour. Quelle meilleure
marque d'affection qu'un bon petit-déjeuner préparé avec amour pour commencer
une journée aussi importante ? 
Après le petit-déjeuner et les salutations fraternelles habituelles entre Vincentiens,
la maîtresse de cérémonie a gentiment invité les gens à se rendre à l'église
paroissiale pour continuer la fête avec l'adoration du Saint-Sacrement. Un acte de
foi et de prière adressé au Seigneur Jésus, réellement présent dans le Sacrement
de l'autel grâce à la présence du charisme vincentien sur l'Île de l'Enchantement.
Sacrement de la charité qui a imprégné toute la vie quotidienne des missionnaires à
Porto Rico. L'exposition a été une expérience très belle et significative, que nous
avons vécue en tant que Famille Vincentienne. Elle a préparé nos cœurs à célébrer
ce jour avec dignité. Elle nous a également permis d'être dans un silence prolongé
devant le Seigneur présent dans son Sacrement. Ce fut aussi l'une des expériences
les plus authentiques de notre appartenance à l'Eglise et aux Vincentiens.  



Après l'exposition du Saint Sacrement, nous sommes retournés à la salle de
réunion pour poursuivre les autres activités. Une fois arrivés dans la salle, la
maîtresse de cérémonie a invité le Visiteur de la Province de Porto Rico, le P. José
Israel Santos Núñez, C.M., à adresser quelques mots de bienvenue aux personnes
présentes. Prenant la parole, il a exprimé son immense joie de la présence de
chacun des invités. Il a également expliqué que pour nous, les Pères Vincentiens, "
ce n'est pas un jour comme les autres, c'est un jour de joie et de transcendance.
Parce qu'un jour comme aujourd'hui, le 24 juin 1873, c'est-à-dire il y a 150 ans, les
premiers missionnaires vincentiens ont posé le pied sur ces terres bénies, apportant
avec eux un engagement inébranlable au service de Dieu et de son peuple. La
raison immédiate de leur arrivée était l'accompagnement spirituel des Filles de la
Charité qui, dix ans auparavant, avaient déjà tissé un manteau d'amour et de
service aux plus démunis de cette terre fertile". Et depuis ce moment historique
jusqu'à aujourd'hui, poursuit le Visiteur, "les Pères Vincentiens ont été de fidèles
gardiens de la foi sur cette île. Ils ont contribué de multiples façons à la croissance
et au développement, surtout spirituel, de l'île. Leur travail d'évangélisation a été un
phare d'espoir, illuminant les cœurs de ceux qui ont cherché un réconfort spirituel,
une orientation et l'amour divin". 
          
          



 Les paroles du P. Israel étaient des remerciements, de la reconnaissance et de
l'admiration "pour ces courageux missionnaires qui ont ouvert la voie, comme Jean
le Baptiste, affrontant les défis et les difficultés avec une foi inébranlable". Au nom
de toute la province, il a exprimé son respect et son affection "pour ceux qui ont fait
partie de cette histoire de foi et dont beaucoup reposent maintenant en présence du
Seigneur". Il a encouragé les personnes présentes à faire en sorte que le
témoignage de ces missionnaires "puisse nous inspirer aujourd'hui à aller de l'avant
dans notre mission, avec courage et détermination, malgré les obstacles que nous
pouvons rencontrer sur notre chemin". A juste titre, il nous a mis au défi, en tant que
Vincentiens, "d'entretenir la flamme allumée par les Pères Vincentiens au cours de
ces 150 années de bénédiction", en nous laissant éclairer par leurs exemples de
dévouement généreux et d'amour désintéressé. En conclusion de son discours de
bienvenue, le Père Israël a exhorté les personnes présentes à faire de cette journée
de célébration " un renouvellement de notre foi et une confirmation de notre
engagement à servir notre prochain avec un amour inconditionnel, comme l'a fait
Saint Vincent de Paul à la suite du Christ ", évangélisateur des pauvres. 
Après son discours, la maîtresse de cérémonie a invité les jeunes de la paroisse de
la Sainte Famille de Manatí à exécuter une danse d'action de grâce à Dieu. Par le
mouvement de leurs corps, les jeunes ont exprimé leur louange à Dieu pour la
présence du charisme vincentien à Porto Rico, tout comme on dit des étoiles
qu'avec leur mouvement elles louent le Créateur (Cfr. Baruch 3,34). 
Une fois l'acte culturel terminé, la maîtresse de cérémonie a appelé le Père Tulio
Cordero, notre conférencier du jour, pour qu'il nous parle de " L'arrivée des Pères
Vincentiens à Porto Rico ". Le Père Tulio a commencé son intervention en citant
une conférence que Vincent de Paul lui-même, le 6 décembre 1658, malade et âgé,
donna à ses missionnaires " Sur le but de la Congrégation ", pour montrer que, dès
le début, " le désir d'envoyer des missionnaires pour évangéliser ces terres était
profondément ancré dans la pensée et le cœur de Vincent de Paul ". En effet, notre
vocation "ne consiste pas à aller dans une seule paroisse ou un seul diocèse, mais
dans le monde entier".
Dès le début, le Père Tulio a expliqué qu'avant d'arriver à Porto Rico, les Pères
Vincentiens "étaient déjà basés dans des pays tels que : États-Unis (1817), Brésil
(1820), Mexique (1844), Chili (1854), Pérou (1858), Argentine (1859), Colombie et
Équateur (870), etc. et il existait déjà à La Havane, Cuba (1863), une communauté
qui était un territoire d'outre-mer appartenant aux Pères Paulins d'Espagne, qui était
alors une seule province". Il convient de mentionner qu'à Porto Rico, il n'y avait
qu'un seul diocèse. 



Pablo Benigno Carrión de Málaga (1857-1871), connaissant les objectifs de la
Congrégation de la Mission, avait demandé au Visiteur de la Province de Madrid
des missionnaires pauliniens, un rêve qu'il ne put voir se réaliser, car il mourut deux
ans avant qu'il ne devienne réalité. Quelles furent les premières années des Pères
Pauliniens à Porto Rico et quelles furent les circonstances qui favorisèrent leur
arrivée sur ces terres ? 
Le père Tulio nous invite à tenir compte des deux contextes dans lesquels s'est
déroulé cet événement providentiel : le contexte ecclésial et le contexte historique. 

Au niveau ecclésial  
Au niveau ecclésial, il rappelle que la proclamation de Victor Emmanuel comme roi
d'Italie en 1961 a eu un impact considérable sur la chrétienté. Avec son accession
au trône, "le pape Pie IX (1846-1878) a perdu une grande partie des territoires
pontificaux et, bien qu'il soit resté le maître de Rome, il était pratiquement prisonnier
dans son propre domaine, 



gardées par les troupes de Napoléon III". Face à cette situation, poussé par certains
évêques, "le pape publie l'encyclique "Quanta cura", condamnant le rationalisme, le
gallicanisme, le socialisme, le libéralisme, etc. A cette encyclique s'ajoute un
catalogue (Syllabus) de 80 propositions condamnant la société moderne". Comme
prévu, la proposition du pape est soutenue par de nombreux chrétiens et évêques,
mais d'autres manifestent leur mécontentement. C'est dans ce contexte que le pape
Pie IX convoqua le premier concile du Vatican (1869), auquel ne participèrent que
les évêques européens (environ 700) et qui ne put produire que deux documents :
la Constitution Dei Filius, centrée sur la discussion du rapport entre la raison et la
foi, et la Constitution Pastor Aeternus, qui contient essentiellement l'affirmation de la
primauté et de l'infaillibilité du pape. Cependant, le concile s'achève brutalement en
raison de la guerre entre la France et l'Allemagne, laissant un vide profond dans la
chrétienté. Des jours encore plus difficiles allaient s'abattre sur la papauté. C'est
précisément à cette époque, révèle le père Tulio, que "le phénomène de la
sécularisation s'accentue dans le monde européen, que les gouvernements se
séparent de l'Église et qu'un anticléricalisme notable se développe au sein des
gouvernements, qui affectera surtout l'Espagne, d'où partiront les missionnaires
pauliniens pour évangéliser ces terres". 

Au niveau politique : ce qui se passe en Espagne, ce qui se passe à Porto
Rico.
Selon le père Tulio, 1868 est une année clé. En Espagne, "la première tentative de
renversement de la monarchie dans l'histoire du pays a eu lieu". La reine Isabelle II,
intransigeante, régnait à l'époque. Bien qu'il y ait eu plusieurs tentatives antérieures
contre la monarchie, celle qui a réussi, selon le père Tulio, "a été la révolution de
1868, appelée Revolución Septembrina ou Gloriosa, des factions militaires
unifiées". La reine s'exila et un roi fut installé sur le trône, conforme à l'idéal
démocratique des révolutionnaires : Amadeo Ier de Savoie (1871-1873). Cette
période républicaine (1873-1874) a pour conséquence "une tension sociale
généralisée et un rejet brutal de l'Eglise et de ses institutions. Interdiction aux ordres
religieux de posséder et d'acquérir des biens, expropriation des biens de l'Église,
suppression de la dotation de l'État aux séminaires, suppression des ordres
religieux : c'est là qu'interviennent les Pères pauliniens". Tout cela donna lieu à "une
agitation et une crise généralisées dans l'Église espagnole". La Congrégation de la
Mission est dispersée : de nombreux missionnaires doivent se réfugier à Paris, "et
ceux qui viennent d'être ordonnés ou sont sur le point de l'être se retrouvent à Cuba
et aux Philippines". La situation de la CM en Espagne à cette époque est donc très
difficile. Elle perd tous ses biens. Ce sont ces circonstances, souligne le père Tulio,
"qui ont favorisé l'envoi d'un plus grand nombre de missionnaires dans les
Caraïbes". 



Mais à la question : Quel est le rapport entre tout cela et l'arrivée des Pères
Vincentiens à Porto Rico ? Le Père Tulio a répondu : "du groupe de missionnaires
qui ont dû se réfugier à Cuba sont nés les premiers prêtres qui sont venus fonder la
mission des Pères Vincentiens à Porto Rico". Mais, ajoute le Père Tulio, "la situation
socio-politique n'était pas très favorable ni à Cuba ni à Porto Rico, car à Cuba,
précisément le 10 octobre 1868, eut lieu l'insurrection cubaine contre la domination
espagnole, qui provoqua la guerre de dix ans. Et à Porto Rico, le 23 septembre
1868, a eu lieu l'insurrection ratée connue sous le nom de Grito de Lares, avec des
noms tels que Ramón Emeterio Betances, Román Baldorioty de Castro, Ruiz Belvis
et bien d'autres". Un autre fait très important à prendre en compte est que "l'année
où les Vincentiens sont arrivés à Porto Rico a également été l'année de la
suppression de "La Libreta" (1849-1873) et de l'abolition de l'esclavage à Porto
Rico". 
En effet, les circonstances ecclésiales et historiques ont favorisé l'arrivée des Pères
Vincentiens à Porto Rico, mais tout est lié à l'invitation de l'évêque capucin Fray
Pablo Benigno Carrión de Málaga (1857-1871), en 1865, aux Filles de la Charité de
Saint Vincent de Paul et à leur demande de missionnaires vincentiens pour son
diocèse. Cependant, Mgr Benigno Carrión n'est jamais arrivé à destination, il est
mort en chemin. Il n'a pas pu assister à l'arrivée des missionnaires. C'est le Visiteur
de Madrid qui a donné l'ordre au Père Viladas, Supérieur de La Merced à La
Havane, d'envoyer deux missionnaires à Porto Rico. Les premiers missionnaires à
arriver à Porto Rico furent les pères Félix García et Cipriano Rojas. Ils se sont
installés dans le petit ermitage de Santa Ana. Plus tard, trois autres missionnaires
sont arrivés : Daniel Mejía, Eduardo Atienza et Manuel Campos. Selon le père
Madrazo, "ces cinq missionnaires ont jeté les bases de ce qui est aujourd'hui la
province de Porto Rico".



Dès leur arrivée, les Pères Vincentiens ont pris en charge plusieurs églises
importantes de l'île. En 1887, ils ont pris en charge l'église de San José et en 1891
le séminaire diocésain de San Ildefonso. Le 11 décembre de cette année-là, quatre
autres prêtres arrivèrent à San Juan en provenance de Madrid, envoyés par le
Visiteur Joaquín Maller : Luis Vega, Máximo Barquín, Benito Urien et Lucio
Fraguas, avec les frères coadjuteurs Paulino Sánchez et Víctor Diaz. Voici
comment s'est organisée cette première communauté vincentienne de l'île : Félix
García, Supérieur, Daniel Mejía, Assistant, Luis Vega, Préfet du culte, Benito Urien,
Bibliothécaire et les deux frères coadjuteurs, Paulino Sánchez et Víctor Díaz. 
Dans sa présentation, le Père Tulio a également parlé de la fidélité des Pères
Vincentiens mise à l'épreuve. Le 4 août, après une brève guerre entre l'Espagne et
les Etats-Unis, résolue en faveur de ces derniers, dans ces circonstances, le
diocèse de Porto Rico devient vacant, le séminaire diocésain est dissous et les
séminaristes sont envoyés dans des séminaires américains. Il y eut beaucoup de
confusion et les ordres religieux commencèrent à quitter l'île, mais les Pères
Vincentiens n'abandonnèrent pas l'île. Au contraire, le Père Arnaiz, qui a remplacé
le Père Maller comme Visiteur, décide, à la demande de l'évêque, d'envoyer trois
missionnaires supplémentaires à la communauté de San José : les prêtres Lorenzo
Roura, Serafín Rodríguez et Francisco Vicario. 
Le père Tulio a terminé sa dissertation en citant les paroles par lesquelles saint
Vincent a conclu cette conférence le 6 décembre 1658 : "Soyons fermes, mes
frères, soyons fermes, pour l'amour de Dieu ; il sera fidèle à sa promesse et ne
nous abandonnera jamais, pourvu que nous soyons soumis à lui et non à nous ; s'il
augmente nos travaux, il augmentera aussi nos forces".
Après avoir remercié le Père Tulio pour sa magistrale conférence, quelques laïcs,
collaborateurs avertis et fidèles des Pères Vincentiens à Porto Rico, ont témoigné
de leur travail d'évangélisation sur l'île. A la fin des témoignages, le Provincial, le P.
José Israel, en signe de gratitude envers les missionnaires qui sont venus sur nos
terres, a remis une plaque de reconnaissance et de remerciement, reçue au nom de
tous les missionnaires par le P. José Israel.
Après la cérémonie de remise, nous nous sommes rendus immédiatement à l'église
paroissiale pour la célébration de l'Eucharistie. La Providence a voulu que notre
célébration coïncide avec la solennité de la Nativité de saint Jean Baptiste. La figure
de saint Jean-Baptiste, nous a rappelé le père Israël dans son homélie, "est
précisément un rappel constant de l'importance de préparer le chemin du Seigneur".
Certes, derrière ces 150 ans, "il y a le généreux dévouement de centaines de
missionnaires qui ont tout donné pour l'Évangile, des hommes qui ont abandonné
leur famille, qui ont quitté leur pays, qui ont passé leur vie jusqu'à la mort sur ces
terres et qui ont tout donné pour gagner des âmes au Christ". 



Des dizaines de missionnaires qui ont été de simples instruments entre les mains
de Dieu". Sa figure nous rappelle également : "l'humilité, mes frères, l'une des cinq
vertus qui, selon saint Vincent, ne peut manquer à aucun missionnaire. Cette
humilité et la reconnaissance de notre petitesse sont fondamentales dans notre
travail missionnaire, parce que nous ne sommes pas les protagonistes, mais
simplement des instruments entre les mains de Dieu, appelés à suivre sa volonté et
à être des témoins de son amour. Et l'humilité consiste précisément en cela, en
sachant que tout bien vient de Dieu".
 Le Visiteur a conclu son homélie en demandant l'assistance de l'Esprit Saint et
l'intercession de la Vierge Marie afin que, "en cette solennité de la Nativité de Saint
Jean Baptiste et à l'occasion de la célébration de nos 150 ans d'évangélisation,
nous puissions nous laisser inspirer par l'exemple de Jean, par son humilité, son
courage et son abandon total à la volonté de Dieu. Que sa voix résonne dans nos
cœurs, nous appelant à la conversion et à un plus grand dévouement au service de
nos frères et sœurs".
 Après la messe, nous sommes passés à table. Ce jour-là, les invités ont appliqué le
conseil du philosophe grec Épicure : "Jouir intelligemment des plaisirs de la table". 
 Le bien est éphémère, mais il laisse un long souvenir. C'est avec ce sentiment que
nous terminons notre célébration des 150 ans de présence des Pères Vincentiens à
Porto Rico. Merci à tous de faire partie de la grande famille vincentienne.



CONGRÉGATION DE LA
MISSION EN ISLANDE



En mars 2023, la Province polonaise de la Congrégation de la Mission a commencé
à coopérer avec le diocèse de Reykjavik, qui couvre toute l'Islande. Notre Visiteur,
le Père Paweł Holc, CM et l'économe provincial, le Père Krzysztof Wałaszek CM ont
signé le contrat en avril de cette année avec l'évêque diocésain David Tencer OFM
Cap. Le Père Damian Wyżkiewicz CM et le Père Krzysztof Śliwa CM ont été
envoyés pour travailler pendant 5 ans. Après 5 ans, le contrat peut être prolongé
pour 5 ans supplémentaires. Auparavant, un confrère néerlandais, le père Hubertus
Oremus CM, décédé en 2012 et enterré dans le cimetière de la cathédrale de
Reykjavik, travaillait en Islande. Les Pères Damian et Krzysztof ont été envoyés à la
paroisse de Saint François d'Assise à Stykkishólmur, dans l'ouest du pays. Le père
Damian a été nommé curé et responsable de l'organisation de la catéchèse en
Islande, tandis que le père Krzysztof est devenu vicaire et aumônier en chef des
prisons en Islande. Tous deux sont responsables de la formation du clergé et des
missions populaires. 



La paroisse de Stykkishólmur compte environ 2 500 fidèles de diverses nationalités,
principalement islandaise, polonaise, portugaise et philippine. Stykkishólmur étant
une ville touristique, l'église est ouverte à tous les visiteurs. Les prêtres célèbrent
les messes du dimanche à Stykkishólmur et dans quatre villages : Grundarfjörður,
Ólafsvík, Borgarnes et Akranes. La ville la plus éloignée se trouve à 180 km. Le
sanctuaire marial le plus important de Maríulind est situé dans la paroisse. Un
pèlerinage national a lieu chaque année le 12 juillet. Notre paroisse est chargée de
l'organisation. La paroisse dispose d'un oratoire pour les enfants. La paroisse est
dirigée par 3 sœurs de la Congrégation argentine des Serviteurs du Seigneur et de
la Bienheureuse Vierge Marie de Matara. Le climat de Stykkishólmur est tempéré-
marin. En été, il y a des journées polaires et il fait beau toute la nuit. La température
est d'environ 15 degrés Celsius. Les nuits polaires durent en hiver. Le soleil se lève
à 11h00 et se couche à 14h00. La température descend à -5 degrés Celsius. Il y a
du vent toute l'année.





UNE FLAMME D'ESPOIR
POUR LES DÉSESPÉRÉS



En entrant dans Potter's House Services, Inc. à Baltimore, Maryland, un courant
palpable de positivité et d'énergie remplit l'air. Il est vraiment remarquable de penser
que cet enthousiasme est le fruit de l'imagination d'un frère vincentien qui, malgré
ses limitations physiques, a allumé une flamme d'espoir pour ceux qui étaient sans
espoir.
La Maison du Potier est la réalisation de la vision de ce frère vincentien pour
soulager l'angoisse des âmes brisées qui luttent contre la toxicomanie et aspirent à
une chance de guérison. William Stover, CM, et son équipe dévouée de "mentors"
forment la base des services de soutien pour les personnes souffrant d'alcoolisme
et de toxicomanie, qui ont besoin de conseils pour se rétablir et d'un endroit où
séjourner pendant qu'elles travaillent à leur processus de guérison.
L'idée d'un programme de rétablissement est née six ans après le début du
ministère vincentien du frère Stover. Il a rencontré d'innombrables âmes perdues,
parcourant les rues à la recherche de leur prochaine dose. Jour après jour, il leur a
tendu la main, cherchant à gagner leur confiance et leur offrant son aide dans la
mesure du possible. Malheureusement, les premières réactions ont été
décourageantes.
"J'ai compris qu'il fallait s'attaquer au nombre croissant de toxicomanes dans la
communauté [de Baltimore]", explique le frère Stover. "Il n'a pas été facile d'obtenir
la participation des toxicomanes. Ils nient leur dépendance en affirmant qu'ils
peuvent arrêter quand ils le veulent. Malheureusement, ce n'est jamais le cas.
Cependant, il a fait preuve de ténacité et n'a cessé de sillonner les rues dans
l'espoir de gagner leur confiance.
Sa persévérance a fini par payer. Il a suffi qu'une personne se joigne à la cause et,
bientôt, la Maison de Potter s'est mise en relation avec ceux que le programme était
censé aider.
Vingt-six ans plus tard, le frère Stover et son équipe ont réussi à créer un centre
d'hébergement sûr et sans substance, ainsi qu'un centre de rétablissement
holistique soutenu par des pairs, dont l'objectif est d'offrir aux personnes qui luttent
contre la toxicomanie l'endroit dont elles ont besoin pour passer de la dépendance
chimique à une vie indépendante et saine. 



"Dieu a transformé mon processus de pensée destructeur et m'a libéré pour que je
poursuive ses plans pour ma vie [par l'intermédiaire de Potter's House]", déclare un
patient anonyme. 
Ce que le frère Stover a créé est unique pour les personnes souffrant d'addiction ou
de toxicomanie. 
"Il n'existe pas encore de programme compétitif dans cette région qui offre le type
de services et de logements que les hommes reçoivent à Potter's House", explique
le Frère Stover. "C'est la pierre angulaire des programmes de réadaptation pour les
hommes et elle a contribué à transformer des centaines de vies.
Grâce à une approche holistique, les hommes apprennent à se réinsérer dans la
société en leur inculquant une nouvelle vision d'eux-mêmes qui place Dieu au
centre du message. Cette spiritualité est propre aux programmes de réinsertion et
constitue, selon le frère Stover, le seul véritable moyen d'achever la réinsertion.
Située dans la paroisse Sainte-Cécile de Baltimore, Potter's House est un havre de
paix où les hommes peuvent bénéficier d'un soutien et de conseils, ainsi que d'un
logement et de commodités. Actuellement, il y a deux unités de logement près des
bureaux, où les participants au programme peuvent rester indéfiniment s'ils
respectent les règles de la maison. 
"Il faut que Dieu et notre foi soient des éléments importants du rétablissement des
hommes", déclare M. Stover, qui insiste également sur le fait que les hommes
"doivent s'engager envers Dieu et pratiquer leur foi en allant à l'église. Ils sont ainsi
les témoins de sa gloire. 



Il partage les réussites du programme en tant que parent fier : un ancien élève est
marié, a fondé une famille et travaille comme électricien dans le bureau du maire,
tout en enseignant le métier à de futurs électriciens. Plusieurs autres anciens élèves
du programme sont employés à Potter's House, où ils conseillent les patients,
préparent les repas, aident aux tâches ménagères et effectuent d'autres tâches en
fonction des besoins. 
Le ministère de M. Stover s'inscrit dans l'engagement de Saint-Vincent-de-Paul de
travailler avec les personnes marginalisées en marchant dans les pas du Christ.
Auparavant dépendant du financement fédéral, le programme est désormais financé
à 100 % par les Vincentiens de la Province de l'Est.
"Il n'y a pas de rétablissement sans Jésus", dit-il aux personnes impliquées dans le
programme. "Fixez vos yeux sur Jésus et vous trouverez le chemin.

Le succès peut être mesuré de
différentes manières, mais pour
le frère Stover, le meilleur
indicateur est le retour des
citoyens en voie de guérison,
des personnes qui ont suivi le
programme avec succès et se
sont réinsérées dans la société.
Stover s'enorgueillit de ses
"anciens" qui ont réussi et
excellé après le programme.
Comme il le souligne : "Ils se
sont débrouillés et, dans 99 %
des cas, ils ont bien réussi et
veulent maintenant rendre la
pareille ; j'admire vraiment cela.



ORDINATION
SACERDOTALE EN
UKRAINE



"Les prêtres ne sont pas moins importants que les anges, et s'il n'y avait pas de
sacerdoce, que ferions-nous sans le sacrement de la Sainte Eucharistie ? 

(Saint Vincent de Paul)



La Congrégation de la Mission accueille un autre Missionnaire dans ses rangs. Le
24 juin 2023, Petro Mazur СM a été ordonné prêtre par Mgr Leon Dubravsky OFM,
Ordinaire du Diocèse de Kamianets-Podilskyi, et le 25 juin, sa première Sainte
Messe a été célébrée. La cérémonie a eu lieu dans la ville de Chernivtsi, dans la
région de Vinnytsia, dans la paroisse d'origine du Père Petro, où le Père Serhiy
Yakubovskyi MIC est curé.
Bien que la guerre se poursuive et que nous soyons tous en compétition dans la
lutte contre le mal, cela ne nous a pas empêchés de nous réjouir de ce merveilleux
événement dans la famille néo-provinciale et dans la famille vincentienne, dans
l'Eglise catholique. Le Père Leonid Kuklyshyn CM, le directeur du séminaire, le Père
Mykhaylo Talapkanych CM, l'évêque Leon Dubravsky OFM, de nombreux prêtres et
religieuses de différentes régions d'Ukraine, ainsi que des parents, des amis et des
connaissances du Père Petro se sont rassemblés pour vivre cette célébration. Ceux
qui n'ont pas pu assister à la cérémonie en personne ont pu suivre l'événement
grâce à la retransmission sur le site web de Credo. 



Le père Petro est le septième enfant de la famille de Mykola et Maria. Les deux
sœurs aînées vivent une vie consacrée dans la congrégation Congregatio Jesu, et
la vocation du fils a été un grand cadeau et une grande joie pour les parents. Les
études ont duré 8 ans : il a obtenu son diplôme au Séminaire théologique supérieur
du Sacré-Cœur de Jésus dans la ville de Vorzel, et a soutenu sa thèse de maîtrise
à l'Université catholique portant le nom de Jean-Paul II à Lublin, en Pologne.

Au cours de la cérémonie d'ordination, l'évêque a prononcé les mots qui soulignent
et transmettent le sens de la vie du prêtre Petro, qu'il a choisi : "...Par le baptême,
vous unirez les gens au peuple de Dieu, dans le sacrement de la réconciliation,
vous pardonnerez les péchés au nom du Christ et de l'Église, vous fortifierez les
malades avec l'huile sainte. Vous accomplirez les rites sacrés, aux heures du jour,
vous élèverez des louanges avec des actions de grâce et des prières non
seulement pour le peuple de Dieu, mais aussi pour le monde entier, en vous
souvenant que vous avez été pris au milieu du peuple et ordonné pour le peuple
dans les œuvres de Dieu. Accomplissez toujours avec joie et un amour sincère la
mission qui vous a été confiée par le Christ prêtre, sans chercher votre propre
intérêt, mais celui du Christ.
Enfin, fils bien-aimé, en remplissant votre rôle au service du Christ, Tête et Pasteur,
en vous soumettant à l'évêque et en vous unissant à lui, vous devez apprendre à
unir les fidèles en une seule famille, afin de les conduire, par le Christ dans l'Esprit
Saint, jusqu'à Dieu le Père. Que brille toujours devant vos yeux l'exemple du Bon
Pasteur, qui est venu pour servir et non pour être servi, pour chercher et sauver les
perdus...".

Nous prierons pour que le nouveau prêtre Petro Mazur reçoive les grâces
nécessaires pour être un bon berger.





MGR VARGHESE
THOTTAMKARA, CM,
DEVIENT ÉVÊQUE DE
BALASORE



Le 29 juin 2023 est un jour mémorable pour le diocèse de Balasore puisque le
Révérend Père Varghese Thottamkara CM a prêté serment en tant que nouvel
évêque du diocèse de Balasore. Mgr Varghese a été reçu le 28 juin à l'église
cathédrale où un grand nombre de prêtres, de religieux et de fidèles l'ont accueilli
avec beaucoup d'enthousiasme, le siège étant resté vacant pendant les quatre
dernières années. Un service de prière a été organisé dans l'église cathédrale,
dirigé par l'archevêque de Cuttak-Bhubaneswar, Mgr John Barwa SVD.
À l'aube du 29 juin, un grand nombre de fidèles se sont rassemblés pour accueillir le
nouvel évêque. Les pas rythmés des danseurs traditionnels indiens sur des airs de
bongos et de caisses claires et la pluie de fleurs ont attiré l'attention. Le cockpit
ouvert surélevé transportant le nonce apostolique, Mgr Leopoldo Girelli, et le nouvel
évêque a été un véritable régal pour les yeux. La cérémonie d'accueil de la
Balasore Social Services Society à la cathédrale a rassemblé des milliers de
personnes, ainsi que les archevêques, les évêques, les prêtres, les religieux et les
fidèles.



La cérémonie d'installation s'est déroulée au Memorial Auditorium Bp. Simon
Memorial Auditorium où l'archevêque, les évêques et les prêtres ont concélébré
avec environ 180 prêtres qui ont assisté à la lecture de la bulle papale en anglais et
en odia. Le Nonce a remercié le diocèse de Balasore pour l'organisation d'un
programme aussi extravagant et a souhaité à Mgr Varghese beaucoup de succès et
de prières dans cette nouvelle entreprise.
Immédiatement après la Sainte Eucharistie, un accueil formel a été organisé. Les
administrations locales et divers dirigeants politiques et laïques étaient présents.
Les évêques, les prêtres, les religieuses, les supérieurs provinciaux de diverses
congrégations religieuses masculines et féminines ainsi que les fidèles ont assisté à
ce grand rassemblement. Les institutions du diocèse de Balasore ont présenté
divers programmes de divertissement colorés.



50 ANS D'UN OUI
CONSTANT



La célébration de l'anniversaire de l'ordination est un moment privilégié pour rendre
grâce à Dieu pour le don de la vocation qu'il a accordé à la communauté de Dieu.
Cependant, il est doublement spécial de célébrer un jalon d'or, une bénédiction qui
n'est accordée qu'à quelques-uns. Le P. Richard Preuss, CM, est certainement un
confrère privilégié, puisqu'il a célébré son 50ème anniversaire le 8 juillet 2023 avec
ses confrères, ses paroissiens et ses amis. Il a personnellement choisi l'église de
Kangshan à Kaohsiung City, Taiwan, parmi d'autres lieux pour la célébration, car il a
été affecté à deux reprises à cette paroisse pour un total de quinze ans.



Avec la présence de presque tous les confrères, la célébration eucharistique a été
suivie par 270 paroissiens locaux et migrants étrangers du Vietnam et des
Philippines qui ont manifesté leur profonde reconnaissance pour leur service. La
présence de l'évêque du diocèse de Kaohsiung, Mgr Peter Liu, et de trois confrères
du Vietnam a ajouté à l'importance de la célébration.
Ordonné le 2 juin 1973 à Lemont, Illinois, USA, avec cinq autres confrères, le Père
Dick a choisi de se rendre à Taiwan immédiatement après son ordination pour se
préparer à une mission de toute une vie auprès du peuple chinois. Parlant
couramment le mandarin et le taïwanais, il a servi dans différentes paroisses de
Taïwan au cours de ses cinquante années de service, sauf lorsqu'il s'est rendu à
Wuhan, en Chine, pendant trois ans en tant que professeur d'anglais pour les
étudiants de l'université locale et lorsqu'il a été en poste pendant trois ans aux
Philippines en tant que formateur de séminaristes chinois.
Le père Dick, avec sa personnalité ouverte et franche, a de nombreux amis à
Taïwan, qu'il considère comme son pays. En reconnaissance des services rendus à
la société, le gouvernement taïwanais lui a accordé la citoyenneté sans qu'il
renonce à sa nationalité américaine, un privilège qui n'est accordé qu'à très peu de
personnes. Toujours actif et en forme, il vit à la maison de retraite St. Francis pour
répondre aux besoins pastoraux des catholiques d'une église voisine. Bien qu'il ait
atteint l'âge d'or auquel tout prêtre aspire, pour lui, dire oui à l'appel à servir ne
s'arrête jamais. En fait, vous êtes sacerdos in aeternum. 



CEREMONIE DE
CLOTURE DE LA
PREMIERE EDITION DU
MASTER EN
VINCENTIANISME



La célébration de clôture de la première édition du Master en vincentianisme, qui
s'est déroulée de 2021 à 2023, grâce à la collaboration de l'Université de Deusto
avec la Congrégation de la Mission, a eu lieu le 20 juillet 2023.
Le Supérieur Général, le Père Tomaž Mavrič, qui a présidé la célébration, a rappelé
que l'Assemblée Générale, qui s'est tenue à Chicago en 2016, a promu le
lancement du Master en Vincentianisme. "Nous étions convaincus que le Master
fournirait aux membres de la Congrégation et à d'autres personnes un moyen
d'étudier l'histoire et la spiritualité vincentiennes, en leur donnant des outils pour
mieux comprendre et mettre à jour, et en leur fournissant les moyens de devenir
compétents dans l'animation pastorale, la formation et l'accompagnement au
service des pauvres". 
Le doyen et les professeurs de la Faculté de Théologie de l'Université de Deusto,
les membres du SIEV, le P. Nèlio Pita, Assistant Général, et de nombreux invités,
parents et amis des diplômés ont participé à la célébration, fêtée en ligne avec les
25 personnes (membres laïcs de la Famille Vincentienne, Filles de la Charité et
missionnaires de la Congrégation) qui ont obtenu le titre de Maître en
Vincentianisme.
Le Père Tomaž Mavrič a eu des mots de gratitude pour le Père Javier Álvarez et le
Père Corpus Delgado, pour le travail effectué pendant plusieurs années afin de
mettre en place ce programme. Il a remercié tout particulièrement les membres du
SIEV et les professeurs d'université, ainsi que le Département de la formation en
ligne, qui ont rendu possible la réalisation de cette initiative de la Congrégation de la
Mission.
Nèlio Pita, commentant l'Évangile de Luc 4, a encouragé les participants à
actualiser aujourd'hui, par des paroles, des attitudes et des engagements concrets,
la Bonne Nouvelle de l'Évangile parmi les plus pauvres.
Spontanément, toutes les personnes présentes ont exprimé leur action de grâce à
Dieu et à tous ceux qui ont participé à la réalisation du programme.
Le Père Tomaž Mavrič a conclu la célébration en s'adressant aux vingt-cinq
personnes qui ont terminé cette première édition du Master en Vincentianisme : "
Que le temps et l'énergie que vous avez consacrés pour atteindre cet objectif vous
encouragent à partager votre expérience avec d'autres, à être des agents de
l'animation vincentienne dans vos groupes, associations et communautés et à vivre
pleinement la richesse de notre charisme et de notre spiritualité ".



  Ximena Alejandra    AHUMADA ESPINOZA  JMV, Chili, Équipe Enseignante Vincentienne

  Irving Gabriel    AMARO RAMAYO  CM. Mexique, maintenant en République Dominicaine

  Romina Andrea    ARANCIBIA ACEVEDO  FV, Chili, équipe d'enseignants vincentiens

  José Ignacio    CAAMAÑO DOMÍNGUEZ  CM, Espagne - Province SVP

  Marie Nelly Yasmine    CAJUSTE  Famille Vincentienne, Haïti

  Jose Hailton    COELHO  SSVP, Brésil

  María Lourdes    DOMENECH DURA  FC, Espagne, Province de l'Est

  Macorel    DORENARD  CM, Haïti

  Isabel    ESCUDERO FERNÁNDEZ  FC, Espagne, Province centre

  Mª Purificación    FERNÁNDEZ QUIJADA  FC, Espagne, Province Sud

  María Geralda    FERREIRA  SSVP, Brésil

  Iván    JUARROS ARANGUREN  CM, Espagne - Province de Saragosse au Honduras

  María Reyes    LLAMES JIMÉNEZ  FC, Espagne - Province Norte

  Juana María    OLIVARES GARCÍA  Enseignant du FV, Espagne, Almeria

  María Amparo    ORTIZ DOMÍNGUEZ  FC, Espagne, Province de l'Est

  Juan Carlos    REAÑO PAISS  SSVP, Pérou

  José Manuel    RINCÓN SANCHO  MISEVI, Espagne

  Franselina    RODRIGUEZ RODRIGUEZ  FC, Espagne, Province du Nord

  Emilia Natalia    ROMERO AYALA  FC, Province de Nª Sª de la Misión, Paraguay

  María Trinidad    SEGURA VARO  FC, Espagne, Province du Sud

  Javier Antonio    SERRA CASANOVA  CM, Espagne, Province SVP

  Milagros    SERRANO  FC, Province des Caraïbes, Porto Rico

  Hugo Ricardo    SOSA  CM, Province d'Argentine à Rome

  Gladys Reina    VARGAS BLANCO   FC, Province de Nª Sª de la Misión, Bolivie

  María Isabel    VERGARA ARNEDILLO   FC, Espagne, Province de l'Est





NOUVEAU VISITEUR DE
LA PROVINCE DU CHILI



Dans le cadre d'une célébration eucharistique qui s'est déroulée dans l'église Saint-
Vincent-de-Paul, à côté de la maison provinciale, le jeudi 13 juillet, et à laquelle ont
participé la plupart des membres de la province, des Filles de la Charité et des
membres des différentes branches de la Famille Vincentienne, le Père Gastón
Otárola Parada, récemment nommé à cette fonction par le Supérieur Général, a
commencé son service en tant que Visiteur de la Province du Chili, après avoir
consulté tous les membres incorporés de la province.
Après l'allocution du P. Rodis Christensen, Visiteur sortant, dans laquelle il a
remercié les présents et les confrères pour la collaboration reçue pendant son
mandat et les a invités à collaborer de la même manière avec le nouveau Visiteur -
auquel il a également souhaité du succès - l'Esprit Saint a été invoqué et les
missionnaires ont fait le geste épicyle ou l'invocation de l'Esprit Saint. 
A la fin de cet acte, le secrétaire provincial a lu le brevet délivré par le Supérieur
Général en faveur du P. Gastón Otárola. Cela a donné lieu à la profession de foi du
nouveau Visiteur et à son serment de fidélité à l'Eglise. Enfin, l'Acte a été lu et
signé, témoignage de cet important événement.
Après l'acte juridique de prise de possession, l'Eucharistie a été célébrée. Après
l'Eucharistie, une agape a été offerte aux personnes présentes, suivie d'un déjeuner
communautaire auquel ont participé les missionnaires et les invités spéciaux.



37ÈME RENCONTRE
NATIONALE 

DES ÉTUDIANTS
VINCENTIENS



37 ENEV, FORTALEZA - 2023

La Province de Fortaleza de la Congrégation de la Mission a accueilli dans sa
Maison Provinciale, du 21 au 26 juillet 2023, la XXXVIIe Rencontre Nationale des
Étudiants Vincentiens, dont le thème est : " Appelés par notre vocation missionnaire
à suivre le Christ, Évangélisateur des Pauvres " et la devise : " Cœurs enflammés,
pieds en chemin " (Lc 24, 32-33).  (Lc 24, 32-33).  Treize étudiants des cours de
philosophie et de théologie ont participé à la rencontre : 04 de la Province de
Curitiba et 03 de la Province de Rio de Janeiro, les autres appartenant à la Province
d'accueil. Les cinq séminaristes internes ont partagé quelques moments de la
rencontre, car ils étaient à Fortaleza pour une journée missionnaire. 
 
Le programme comprenait : la célébration de l'accueil, l'expérience missionnaire
dans le quartier de Quintino Cunha, la visite de la première paroisse de la
Congrégation dans la Province (Nossa Senhora dos Remédios) et l'œuvre sociale
des Filles de la Charité (Recanto do Sagrado Coração de Jesus), la soirée culturelle
avec l'échange de souvenirs et le partage de la réalité des provinces et de la
nourriture typique, le loisir à la plage de Majorlândia (Aracati - CE).



Un des points forts des ENEV est l'axe formatif, qui cette année a été dirigé par un
Père de la Mission (P. Cleber Teodósio, CM) et deux Filles de la Charité (Sœur
Mariuza, FC et Sœur Patrícia, HC).  Le P. Cleber a présenté le thème de façon
légère, dialoguée et dynamique, en soulignant des aspects importants de la figure
du Missionnaire Vincentien selon São Vicente de Paulo, en expliquant des
curiosités sur la 3ème Année des Vocations au Brésil et en partageant des détails
sur le programme de la célébration du 400ème anniversaire de la fondation de la
Congrégation de la Mission. Les étudiants Raimundo, Icson et Gerson ont évalué
positivement la formation, en donnant des notes pour la richesse du contenu, la
créativité et la sensibilité.

Le Supérieur Général, le P. Tomaz Mavric, CM, a envoyé un message vidéo aux
étudiants réunis, dans lequel il a encouragé chacun des participants à réfléchir sur
le fait d'être et de faire partie de la Petite Compagnie, ainsi qu'à se tourner
quotidiennement vers la Parole de Dieu, les Constitutions et les Règles Communes,
et à vivre avec enthousiasme et joie les célébrations du IVème Centenaire de la
Congrégation de la Mission.

Pendant la rencontre, les étudiants ont pu rencontrer différents prêtres de la
Province de Fortaleza qui sont passés par la Maison provinciale pour leur retraite
annuelle, qui s'est déroulée dans la région métropolitaine ; un fait qui a enrichi la
rencontre, faisant de l'expérience ENEV une grande expérience pour tous ceux qui
y ont participé.

Merci aux organisateurs, aux conseillers, aux hôtes et aux participants. Le prochain
ENEV aura lieu en 2025 dans la Province de Curitiba de la Congrégation de la
Mission. D'ici là, les étudiants de leurs provinces se réuniront en tant qu'EREV -
Rencontres Régionales d'Etudiants Vincentiens, en suivant les agendas locaux de
croissance dans la Société. En avant, Missionnaires !
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